

En el marco del natalicio de Guillermo Teillier del Valle, exdiputado, histórico militante y presidente del Partido Comunista de Chile (PC), quien falleció en 2023, se realizó este miércoles una íntima ceremonia de homenaje en su memorial en el Cementerio General. Dirigentes, militantes, familiares y amigos recordaron su legado político y su compromiso inquebrantable con las causas del pueblo chileno.

El acto contó con la participación del presidente del Partido, Lautaro Carmona; de Margarita Alvarado, compañera de vida de Teillier; del alcalde de Recoleta, Fares Jadue; junto a dirigentes del Comité Central y militantes. Fue una instancia de recogimiento y reflexión colectiva, donde se recordó la trayectoria de Guillermo Teillier como dirigente y parlamentario comprometido con el pueblo chileno.



Un legado que trasciende generaciones

Guillermo Teillier del Valle (1943-2023) fue una figura central del Partido Comunista de Chile y una de las personalidades políticas más relevantes del país en las últimas décadas.

Presidió el PC desde 2005 hasta su fallecimiento, liderando procesos trascendentales en la historia reciente del Partido: la recuperación de su presencia institucional en el Parlamento, la ampliación de alianzas políticas de gobierno y la consolidación de una fuerza de izquierda con arraigo popular y visión transformadora.

Durante la ceremonia, el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, recordó que "hace 82 años nació Guillermo Teillier, quien se transformó en una figura política de carácter nacional y más allá de las fronteras del país. No sólo es justo recordarlo, sino

también reafirmar, desde su ejemplo, nuestro compromiso con las luchas del pueblo chileno”.

Carmona destacó que el legado de Teillier no se limita al pasado, sino que dialoga directamente con los desafíos políticos actuales: “Guillermo le dedicó la vida entera no sólo a la causa del Partido Comunista, sino también, desde esa posición, a la causa del pueblo de Chile. Fue parte esencial en la construcción de la actual coalición de gobierno, un proceso que él encabezó con visión unitaria, convencido de que las transformaciones profundas requieren amplitud y sentido histórico”.

Asimismo, destacó que la unidad política y social que hoy impulsa el PC tiene raíces en la trayectoria de dirigentes como Teillier, quien supo proyectar el ideario comunista hacia una nueva etapa democrática: “No se puede hablar del presente sin recordar su papel de trascendencia e incidencia vital en la construcción de este tiempo. Su ejemplo es fuente de energía para seguir luchando por mejores tiempos para Chile”.

Por su parte, Margarita Alvarado, compañera y esposa de Guillermo Teillier, expresó su gratitud por el homenaje y destacó la importancia de mantener viva la memoria histórica del movimiento popular: “El mejor homenaje que podemos hacerle al compañero Guillermo es mirar hacia el futuro y enfrentar los desafíos que tenemos por delante. Estos actos no sólo lo recuerdan a él, sino también a tantos compañeros y compañeras que dieron su vida por un Chile más justo. Es necesario recuperar nuestra historia y transmitirla a las nuevas generaciones, porque se ha mentido tanto, se ha borrado tanto, que la tarea de reconstruir la memoria sigue pendiente”.

En tanto el alcalde de Recoleta, Fares Jadue, valoró la figura del histórico dirigente comunista como constructor del Partido que contribuyó a la reorganización del PC en tiempos de dictadura y en la difícil transición a la democracia. “Guillermo fue un hombre de profunda convicción, que junto a otros compañeros y compañeras logró sacar adelante al Partido desde la clandestinidad hacia los nuevos desafíos de la democracia. Su legado es de unidad, fraternidad y visión de futuro”.

Asimismo, destacó su papel en la formación de nuevas generaciones de militantes: “Los jóvenes lo recordarán como alguien que siempre incorporó a las nuevas generaciones al debate político, manteniendo viva la esperanza en los ideales comunistas”.

La ceremonia concluyó con un sentido llamado a reafirmar los valores y principios que guiaron la vida de Guillermo Teillier, en momentos en que el país enfrenta nuevos desafíos democráticos.

“Guillermo está presente en la historia viva del Partido y del pueblo de Chile”, señaló Lautaro Carmona al cierre del acto. “Su ejemplo de consecuencia, su entrega al trabajo colectivo y su fe en la fuerza de la organización popular son banderas que seguiremos levantando con orgullo”.

Homenaje a Guillermo Teillier del Valle

Por Gladys Acosta Galaz

Un día 29 de agosto de 2023

Tus ojos se cerraron para siempre,

Quedaba tu querida compañera

Margarita, en los recuerdos de la vida,

Tus hijos resaltando tu compromiso

Con tu pueblo señalado.

Con ideas claras y simples, con tu cuerpo

Cansado y torturado, pero

Lleno de sueños anhelados,

Recorrerás la niebla de tu querido Valdivia

Y caerás lentamente en las aguas

Del río Calle-Calle,

para fundirte en el acero

De la fuerza infatigable

de tu vida comprometida.

Saldrán a tu encuentro

Los que ya partieron, y les dirás

Que falta aún coronar las ideas

Por las cuales representaste

Tu querido Partido.

Tu ausencia marca la necesidad del

Compromiso militante y hoy,

Cuando gritamos tu nombre

E inclinamos las banderas,

Decimos con fuerza:

Compañero Guillermo Teillier, ¡Presente!

Nos quedamos con tu legado y

Tus palabras marcadas a fuego:

“Si vamos a morir, que sea luchando.”

445,147 total views,

107 views today